

EL FINANCIERO

UE: oportunidad a aprovechar

Constantino Urcuyo

Se iniciaron las conversaciones para un acuerdo de asociación estratégica entre Centroamérica y la Unión Europea (UE). Luego del tortuoso episodio del Cafta, es necesario emprender el proceso con mano firme y buena letra.

La UE se ha transformado en una potencia global, a pesar de sus dificultades para superar la contradicción entre la profundización y la ampliación, y los obstáculos de la excepción británica.

Estrechar nuestras relaciones con 500 millones de habitantes amplía los mercados para nuestros productos y ayuda a diversificar nuestras relaciones internacionales.

El acuerdo no solo comprende el libre comercio, contempla la cooperación y el diálogo político, estas características hacen que el proceso de negociación sea más complejo. Por lo que es necesario que el Gobierno explique más lo que tiene en mente para estas dos dimensiones. De ahí que esta negociación involucra también a la Cancillería y al Ministerio de Planificación.

No es conveniente hacerse grandes ilusiones, pues en el terreno comercial la UE no va a ceder mucho en sus preferencias hacia los países de Asia-Caribe-Pacífico; la relación con las excolonias o el proteccionismo español hacia el banano canario no se van a transformar sustancialmente. No obstante, es claro que algunas ventajas adicionales se podrán obtener y este es el objetivo primordial, pero esperar igualdad de condiciones no parece una posición realista.

El interés de la UE por reproducir su modelo en Centroamérica debe verse con prudencia, pues las condiciones son diferentes y la región, heterogénea.

También hay que considerar que la UE tiene un interés político alto, no necesariamente en paralelo con su interés económico.

La euro-burocracia tiene necesidad de mostrar progresos en política exterior y Centroamérica es una excelente oportunidad para obtenerlos.

Aprovechemos esta nueva oportunidad para insertarnos en el mundo, pero seamos cautelosos.